

# Woche 04.01.2026 - 11.01.2025

---

*Von Daniela Löhr, Gemeindereferentin*

4. Januar 2026, 08:00

[Wort zur Woche](#)

Liebe Gemeinden,

bis Mitte Januar gehen in acht Gemeinden unserer Pastoralen Einheit viele Kinder als "Heilige drei Könige" verkleidet von Haus zu Haus. Sie singen, bringen den Weihnachtsegen und sammeln für Kinder in Not. Diese Aktion wurde im 19. Jahrhundert von einem Kind "ausgedacht", das anderen Kindern in schwierigen Lebenslagen helfen wollte – und dieses Engagement nicht nur den Erwachsenen überlassen wollte. Das Kind hieß Auguste von Sartorius. Anfangs wurde ihr Engagement noch belächelt, doch nachdem sich ihre Aktionen in steigendem Ausmaß herumgesprochen hatten, erhielt sie zunehmend Unterstützung aus dem Familien- und Bekanntenkreis sowie von der Kirche.

Heute engagieren sich Kinder, um 1.400 Kinderprojekte in 96 Ländern zu unterstützen – zum Beispiel in Schulen, Kinderkrankenhäusern, Sozialstationen oder Kinder-Tafeln! Das Beispieldland in diesem Jahr ist Bangladesch. Die Kinder setzen sich dort gegen Kinderarbeit ein, die nicht nur Bildung verhindert, sondern oft auch gefährlich für Leib und Seele ist.

In unserem Bereich haben wir einige Sternsingergruppen, aber auch spezielle Partnerprojekte, etwa in Pedro II oder in Amare; Brasilien. Dort handelt es sich u.a. um eine Öko-Schule und einen Kindergarten. Die Kinder lernen dort nicht nur Mathe, Sprachen, oder Erdkunde – sondern auch nachhaltige Landwirtschaft, mit der sie in der Halbtrockenzone, ohne den Einsatz von viel Wasser, Gemüse oder Obst anbauen können. So wird der Landflucht vorgebeugt – und die Familien haben eine Perspektive vor Ort.

Wir danken den vielen Sternsingerkindern, den Helferinnen und Helfern – und natürlich auch Ihnen, die Sie die Kinder zu sich nach Hause einladen, Ihnen auf diese Weise Zeit schenken und anerkennen, für welche große Tat die Kleinen unterwegs sind!